

## Videla y Pinochet se Reúnen hoy en Puerto Montt, Chile

(AP, DPA y AFP)

BUENOS AIRES, 19 de febrero.—La Argentina y Chile firmarán mañana un acuerdo que podría marcar el principio del fin de un secular pleito limítrofe en la región austral, según dijeron hoy voceros de la cancillería local.

El acuerdo será rubricado por el presidente Jorge Videla, de la Argentina, y Augusto Pinochet, de Chile, en una reunión prevista en una base militar de la ciudad chilena de Puerto Montt.

Se dijo que como resultado de esa entrevista comenzará una silenciosa tarea de comisiones que en un lapso de seis meses deberán dictaminar sobre la delimitación de los espacios marítimos y territorio insular en la zona del Canal de Beagle.

Fuentes gubernamentales señalaron que la redacción del acta insumió un mes de contactos personales y telefónicos entre autoridades militares de ambos países. Las gestiones se habían estancado tras la primera reunión de Videla y Pinochet el 19 de enero pasado en la ciudad de Mendoza, Argentina.

Aunque en líneas generales se sostiene en ambos países que hay un principio de acuerdo en el diferendo, algunos informantes del gobierno aquí dijeron que podrían surgir escollos en lo referente a las islas Lennox, Picton y Nueva.

### NEGOCIADORES ARGENTINOS CON "MODERADO OPTIMISMO"

"Desde el momento en que estamos conversando y continúan los contactos entre nuestros gobiernos, están abiertos los canales de negociación, lo que nos permite ser moderadamente optimistas", declaró al regresar de Lima el jefe de la delegación argentina al tercer encuentro de negociaciones con Gran Bretaña sobre las Islas Malvinas.

El embajador Raúl Medina Muñoz agregó que estas tratativas recién están en el comienzo, señalando que se han creado dos grupos de trabajo, uno para tratar cuestiones políticas, particularmente la soberanía sobre las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur, y el otro, de cooperación económica en esas islas y el Atlántico Sudoccidental.

### PROTESTA POR EL CIERRE DE UN PERIÓDICO

Por otra parte, la reciente clausura de un periódico dispuesta por el gobierno del general Jorge Videla, fue motivo en Necochea de un mensaje de preocupación de la Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas (ADEPA).

La Asociación, que se reunió en este balneario sobre el Océano Atlántico, a 450 kilómetros al sur de Buenos Aires, resolvió enviar una nota al ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, en la que destaca la preocupación de la entidad por el cierre definitivo del periódico **Prensa Argentina** y también por los fundamentos que se argumentaron para decidir la medida.

## Reunión de Videla y Pinochet, hoy en Chile

SANTIAGO, Chile, 19 de febrero (UPI).— El presidente Augusto Pinochet viajó hoy a Puerto Montt, en el sur del país, para reunirse con su colega argentino Jorge Rafael Videla y firmar allí un documento destinado a solucionar la cuestión limítrofe del canal de Beagle, en la zona austral del continente.

El conflicto es el último que queda pendiente en una región que en el pasado fue fuente de fricciones que últimamente se agudizaron a raíz de un laudo arbitral británico que adjudicó a Chile 3 pequeñas islas situadas en el Beagle.

Las tensiones, causadas por movimientos de tropas argentinas junto a la frontera y por declaraciones de las partes defendiendo sus respectivas posiciones, llevaron a las relaciones de los 2 países a su nivel más delicado de los últimos años, pero finalmente se logró una fórmula de acuerdo.

La fórmula está contenida en una acta que Pinochet y Videla firmarán en la base aérea el Tepual, en Puerto Montt, mil kilómetros al sur de Santiago.

Videla llegará mañana a las 11:00 horas a ese lugar y el documento será suscrito a las 4:00. El mandatario argentino regresará inmediatamente después a Buenos Aires.

Según adelantaron publicaciones locales, el acta consigna la formación de dos comisiones, la primera de las cuales comenzará a actuar de inmediato para crear las condiciones de tranquilidad y armonía que faciliten el desarrollo de la segunda comisión encargada de abordar los problemas de fondo, distribuidos en 5 temas específicos.

—Delimitación definitiva de los espacios marítimos australes.

—La integración física, que las cancillerías estudian desde hace años.

—El estrecho de Magallanes, que une los océanos Pacífico y Atlántico.

—Asuntos relaciones con la Antártida, donde ambos países tienen intereses comunes.

—Las líneas de base recta, que fijó Chile en la zona austral luego que fue emitido el fallo arbitral del Beagle.

De acuerdo con las publicaciones, en las conversaciones se acordarán las derivaciones del laudo arbitral, pero no el fallo mismo, que fue aceptado por Chile y rechazado por Argentina.

Entre esas derivaciones figura la

proyección hacia el Atlántico que fijó el límite establecido en el laudo y que Buenos Aires no acepta aduciendo un principio de división oceánica en la zona (el Pacífico para Chile y el Atlántico para Argentina), argumento rechazado a su vez por Santiago.

En fuentes de esta capital no hubo comentarios frente a las afirmaciones de un sector de la prensa argentina diciendo que Chile habría logrado un triunfo parcial en el pleito fronterizo.